

COLUMNAS POLÍTICAS



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOME



HAY QUIENES se preguntan si las protestas y bloqueo en torno a la **Cámara de Diputados** tenían como objetivo debilitar, a manera de bienvenida, la presidencia de la panista **Laura Rojas**.

SI BIEN es cosa de todos los años ver movilizaciones en esta época del año para presionar por una tajada del Presupuesto, en este caso llaman la atención dos cosas: la virulencia de los maestros de la **CNTE** para impedir el trabajo legislativo y, por el otro lado, la docilidad con la que **Mario Delgado** y su bancada entregaron la plaza.

ADEMÁS, las autoridades de la **CDMX** brillaron por su ausencia alrededor del **Palacio Legislativo** y, curiosamente, **Tatiana Clouthier** aprovechó el supuesto conflicto para cuestionar la capacidad de Rojas. Demasiadas coincidencias. Bien raro.

...

EL QUE ya se dejó ver en **Washington** fue el subsecretario para **América del Norte**, **Jesús Seade**, quien acompañado por la embajadora **Martha Bárcena** se reunió tanto con el senador **Ted Cruz** como con la poderosa **Nancy Pelosi**. Y por lo que se cuenta, no le fue muy bien con la jefa de los demócratas en la **Cámara de Representantes**.

CUANDO terminó de escuchar su larga exposición sobre las bondades de la **4T**, la legisladora le preguntó cuánto dinero del presupuesto se destinaría a los temas de la reforma laboral y de la migración. Dicen que Seade se enredó con las cifras y no acertó a dar una respuesta concreta. Y según los chismes en el **Capitolio**, Pelosi quedó enfadada y decepcionada.

...

ALGUIEN debería avisarle a **Claudia Sheinbaum** que sus spots son sal en la herida para varios empresarios. Y es que la jefa de Gobierno presume la creación de los centros de atención juvenil llamados "**Pilares**". Y está muy bien, el problema es que al menos una treintena de ellos son caravanas con sombrero ajeno, pues resulta que la **Secretaría de Educación** sigue sin pagarles, nueve meses después, a las empresas que los montaron y equiparon. ¡Ouch!

...

VAYA, VAYA, la diputada federal **Nayeli "Nay" Salvatori** pretende utilizar **San Lázaro** como atracción turística para conseguir followers en sus redes sociales.

AUNQUE suene a broma –no lo es–, la legisladora del **PES** lanzó la promoción "diputado por un día" en la que ofrece al ganador dejarlo ocupar su curul en el salón de sesiones –ni que fuera el trono de "**Game of Thrones**"–; convivir con el resto de la bancada y, ¡agárrensel!, hasta proponer una iniciativa. También promete llevarse de shopping al suertudo o suertuda, para que vayan muy arreglados; además de regalarles peinado y "make up".

Y LUEGO por qué se enoja **Porfirio Muñoz Ledo**. ¡Qué manera de legislar!



Historias de NegoCEOs



Mario Maldonado

La pugna por los millonarios negocios de la Central de Abasto

27-C

Detrás de las protestas de locatarios de la Central de Abasto, el pasado miércoles en Palacio Nacional, se encuentra también la pugna por el control financiero de un mercado en el que circulan más de 9 mil millones de dólares al año, la mayoría de estos en efectivo y sin registro en el sistema bancario.

Así lo debe tener claro el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quien en su breve alusión al sabotaje que sufrió su mañanera se limitó a decir que este "es un asunto que tiene que ver fundamentalmente con el gobierno de la Ciudad"; es decir, con la lucha de fuerzas que **Claudia Sheinbaum** mantiene con añejos grupo de poder de la capital.

En este espacio le hemos comentado de la influencia que el canciller **Marcelo Ebrard** tiene en el manejo financiero de la CDMX a través de su excolaborador y ahora consejero jurídico de la Presidencia, **Julio Scherer Ibarra**, a quienes se atribuye la llegada de **Héctor Ulises García Nieto** como coordinador general y, al mismo tiempo, administrador del fideicomiso de la Central de Abasto.

Esto choca con la supervivencia en las estructuras administrativas de operadores leales a **Miguel Ángel Mancera**, y al todavía efectivo control que también su exconsejero jurídico **Manuel Granados** mantiene sobre un sistema judicial que se diseñó durante la administración anterior y que tendrá vigencia hasta el presente año, en el que se ratifican o renuevan magistraturas del

Tribunal Superior de Justicia local.

La Central de Abasto de la Ciudad de México, con capacidad para generar diariamente casi 300 millones de pesos en efectivo, ha funcionado invariablemente como la "caja chica" de cada uno de estos grupos políticos; esto a pesar de que en el gobierno de Ebrard se limitó su crecimiento como una especie de apoyo a las cadenas privadas de suministro.

Al incondicional mancerista, **Julio César Serna**, correspondió llevar las

La Central de Abasto tiene la capacidad para generar diariamente 300 millones de pesos en efectivo

riendas de la Central en el gobierno pasado, mientras que Ebrard envió a **Raymundo Collins** a administrar el negocio, el mismo al que intentó imponer recientemente en la administración local como secretario de Seguridad Pública de Claudia Sheinbaum.

Ambas administraciones destacaron por instrumentar sendas reestructuras en la propiedad de las bodegas comerciales y en la relación de contratos para servicios y adquisición de materiales; todo esto plagado de denuncias por corrupción provenientes de los locatarios y empresas participantes en los procesos de contratación.

Sin duda, el caso más sonado es el de los contratos para la administración de los más de 3 mil cajones de estacionamiento, de las cuotas de los 60 mil vehículos que actualmente ingresan al lugar y de los servicios sa-

nitarios del más de medio millón de personas que ahí hacen sus compras. Este es un negocio conjunto de mil 800 millones de pesos.

Vale la pena recordar que la administración de Mancera firmó acuerdos para estos servicios con las compañías N3ERL, Cupkiris L & N, Comercializadora de Productos Saludables GHEMM, Lugar 42 y Arrendadora AGU, todos ellos con contratos vigentes hasta 2027 y que se encuentran ya impugnados por la nueva autoridad en el ámbito de los tribunales.

A la par, destacan las incorporaciones contractuales de empresas visiblemente alineadas a la 4T y a sus personajes centrales, como es el caso de la operadora de estacionamientos Compensa de **Jorge Martínez**, que cuenta ya con un permiso temporal, y Telmex de **Carlos Slim**, ganador de la licitación para implementar el Centro de Comando y Control C2 de la Central de Abasto, este último un contrato por 165 millones de pesos.

Esto se suma a los evidentes cambios en materia de combate a la delincuencia que suponen un inevitable retorno al panorama que prevalecía en la Central de Abasto durante la década pasada, situación que, al parecer, tendrá que superar un todavía arraigado frente de resistencia: el que se fue a manifestar a las afueras de Palacio Nacional. ●

Twitter: @MarioMal

Correo: mario.maldonado.padilla@gmail.com



Capital político

Adrián Rueda
jadrian02@yahoo.es

26 07

Devuelven golpe al Nenuco

• En el Antiguo Ayuntamiento deben estar repensando si el canal para hacer acuerdos con el PRD será en realidad el alcalde, o si mejor refuerzan lazos con el coordinador.

No pasaron ni 24 horas que **Julio César El Nenuco Moreno** intentara maniobrar con su diputada **Evelyn de la Parra** para desestabilizar al coordinador de la bancada perredista en Donceles, **Víctor Hugo Lobo**, cuando éste le regresó el golpe.

El miércoles anterior, **De la Parra** envió una carta a la Junta de Coordinación Política del Congreso de la Ciudad de México para denunciar falta de equidad de género y supuestos maltratos políticos de **Lobo**, por lo cual se declaraba independiente.

Quizá la diputada olvidó que en la fracción a la que pertenecía quienes tenían comisiones eran precisamente las tres mujeres, y solamente uno de tres hombres. Visto así, sí había una inequidad de género... pero a favor de las mujeres.

Esa jugada tenía la intención de que el exdelegado en GAM tuviera que dejar el puesto de coordinador, y al mismo tiempo **El Nenuco** estaba enviando un mensaje a **Claudia Sheinbaum** de que cumplía el acuerdo de debilitar al PRD en Donceles.

En el círculo del alcalde **Moreno** —que no Morena—, dicen que **El Nenuco** presume un supuesto acuerdo con **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Gobierno, para resquebrajar a su fracción, a cambio de que lo apoyen en la lucha por el control del partido en la capital.

El miércoles se había hablado de que el siguiente movimiento sería la salida también de la diputada **Gabriela Quiroga**, hermana de **Karen Quiroga**, integrante de la dirección colegiada del PRD nacional, y quien mantiene una alianza política con **El Nenuco**.

La respuesta no tardó en llegar y ayer mismo la bancada sacó un comunicado

La bancada sacó un comunicado conjunto en el que reafirma que se mantiene unida y que avala la coordinación de Víctor Hugo Lobo, que fue pactada y firmada desde el inicio de la Legislatura.



• Víctor Hugo Lobo.

conjunto en el que reafirma que se mantiene unida y que avala la coordinación de **Lobo**, que fue pactada y firmada desde el inicio de la Legislatura.

Como un mensaje de que el CEN perredista reprueba la estrategia del alcalde en **Venustiano Carranza**, que dicen quiere acabar con lo poco que queda del partido, la propia **Karen Quiroga** se presentó a **Donceles** para avalar al coordinador.

Con esa acción —que deja en el descrédito a **El Nenuco**—, en el Antiguo Ayuntamiento deben estar repensando si el canal para hacer acuerdos con el PRD será en realidad el alcalde, o si mejor refuerzan lazos con el coordinador.

Sobre todo, porque **Lobo**, sin renunciar a la posición crítica de partido opositor, ha mandado señales de que se pueden lograr acuerdos legislativos, que se extenderían al partido por la fuerza territorial que tiene, en beneficio de los capitalinos.

La lucha sigue en su apogeo y habrá que esperar en siguiente round.



CENTAVITOS

Un hecho inédito logró el líder de la bancada priista en Donceles, **Tonatiuh González Case**, al lograr la presencia de su dirigente nacional, **Alejandro Alito Moreno**, quien se reunió en el salón Heberto Castillo con sus diputados y síndicos para prometerles que nunca más el CEN

tricolor los dejará solos en la ciudad. Y para muestra, **Alito** anunció giras por las 16 alcaldías capitalinas para revivir el priismo. A ver si, en primer lugar, aún hay priistas en la CDMX, y si existen, ver si los pueden despertar. Al menos ya los toman en cuenta.



SIN PROTOCOLO

LA ALIANZA MORENA-CNTE

JOEL SAUCEDO

La Ley Orgánica del Congreso General faculta a la presidencia de la Mesa Directiva a solicitar el auxilio de la fuerza pública.

Esto con el fin de salvaguardar el fuero constitucional de los diputados y senadores y la inviolabilidad de los recintos.

¿Pero qué sucedió esta semana en la Cámara de Diputados, que no pudo sesionar?

Integrantes de la Coordinadora Nacional de trabajadores de la Educación (CNTE) bloquearon San Lázaro desde el pasado 9 de septiembre.

Advirtieron que permanecerán en el lugar el tiempo que dure la discusión de las leyes secundarias en materia educativa.

El bloqueo ha puesto a prueba a la presidenta de la Mesa Directiva, la panista Laura Rojas.

El cerco llevó a una confrontación entre las diputadas Laura Rojas y Tatiana Clouthier (de Morena).

Lo cierto es que la CNTE es un disidente grupo magisterial aliado de Morena y del gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Su estrategia es conseguir prebendas con base en la presión y el chantaje. Esta ocasión no es la excepción.

La cuestión es que en su momento Rojas solicitó a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum el resguardo del recinto.

Su petición no encontró eco, lo que sirvió a Clouthier de pretexto para acusar "inexperiencia" de Rojas.

Hay que recordar que en Morena hay molestias por la designación de la panista como presidenta de la Mesa Directiva.

Tanto Porfirio Muñoz Ledo, como Dolores Padierna, eran los más interesados por quedarse con su control.

En resumidas cuentas, la alianza Morena-CNTE ha sumido en crisis a la Cámara Baja

PROSPECCIÓN... Parece que la guerra comercial entre Estados Unidos y China, podría llegar a un acuerdo de paz en la disputa con Huawei, pues su fundador y ejecutivo, Ren Zhengfe dijo que si Estados Unidos cambia su enfoque hacia la empresa, se llegaría a un mejor entendimiento. La idea para el gigante chino es lanzar un plan que ponga fin a la guerra comercial a través de una negociación con el Departamento de Justicia del vecino país del norte. ¿Cómo podrá México blindar la información que fluye por los canales de la empresa señalada por un supuesto espionaje?

Twitter: @JoelSaucedo
saucedosj@yahoo.com.mx



Página:

2

Sección:

Fecha:

ALA SOMBRA 2

Parece que la reducción de hasta 30 por ciento de los recursos para la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, contemplada en el Presupuesto de Egresos del próximo año, es una especie de mensaje del presidente **Andrés Manuel López Obrador** para el titular de la dependencia, **Víctor Villalobos**.

Nos cuentan que el jefe del Ejecutivo no puede ocultar ya su inconformidad con el desempeño del funcionario, a quien, frente a propios y extraños, ha reprendido por un supuesto mal manejo de los dineros de la institución y por la fallida ejecución de los programas sociales a su cargo. Aseguran incluso que, en más de una ocasión, le ha soltado la lapidaria frase de que: "Si no puede con el encargo, mejor que renuncie".

Al interior de la Secretaría de Agricultura creen que en realidad lo que pasa es que algunos personajes ya resienten las decisiones y nuevas políticas que se aplican, como es el redireccionamiento de los apoyos a quienes más lo necesitan. Que **Víctor Villalobos** dio incluso una buena nueva para su sector: el crecimiento este año de casi tres por ciento en la producción pecuaria del país. Ante la industria porcícola nacional, reunida

"Hubo una riña, se desalojó una parte de las familias que estaban de visita, más bien se les invitó a salir de manera preventiva, solicitó el subsecretario que entrara a la policía y entró un grupo especial de la policía también de manera preventiva", señaló la jefa de gobierno de la Ciudad de México, **CLAUDIA SHEINBAUM** luego de que las escenas que arrojaban los televisores en todo el país hacían que se encendieran las alertas rojas en el tema de seguridad. Se daba por hecho que había un motín en el Reclusorio Oriente, los visitantes lo decían, el gobierno lo niega. "La información que tengo es que ya pueden entrar nuevamente las familias, que se contuvo la situación", dijo **Sheinbaum**.



en un evento en Cancún, Quintana Roo, convocó a que ante los desafíos que enfrenta el país deben estar juntos, gobierno y agroindustria, para superarlos y aprovechar las oportunidades.

Que ante el notable aumento de los índices delictivos en el municipio de Nautcalpan, en el Estado de México, vecinos de la colonia Tecamachalco crearon un centro de monitoreo para vigilar sus calles y avenidas aledañas, con el que habrían logrado reducir ya delitos como robo a mano armada y a casa habitación.

Nos dicen que este modelo de autodefensas fifis no está intentando suplir la función de las autoridades, sino ayudar-

las en su labor, razón por la que mantendrán contacto permanente con la recién llegada alcaldesa morenista, **Patricia Elisa Durán**; esto para abordar, entre otros temas, la problemática de inseguridad en la zona. Eso sí, aseguran que no andarán con la idea de linchar delincuentes, al más puro estilo Puebla.

Y que **Delia González Cobos**, maestra en derecho por la UNAM, es una de las personas que suena fuerte para encabezar la Auditoría Superior del Estado de Veracruz. Dicen los que saben que la abogada tiene en la mira el presunto desvío de recursos de los gobiernos pasados y que eso le da muchos puntos.



¡LOS OJOS DE LA CAPITAL!

HHR

hugohr.ramos@gmail.com

● Periodista y columnista



¡Ay, Nenuco!

● *d.*

Como si se tratara de un gran activo parlamentario, presente constante en los debates legislativos, o bien, una incesante generadora de propuestas, la diputada – ahora experredista– **Evelyn Parra**, se hizo a un lado y dejó la bancada del Sol Azteca, por supuesto, a instrucciones expresas del **Nenuco Julio César Moreno**, pensando que reventaría a ese grupo parlamentario en el Congreso capitalino, y que el coordinador, **Víctor Hugo Lobo**, le suplicaría su regreso.

Nada más alejado de la realidad, pues se trata de una jugarreta política de las que acostumbra el **Nenuco**, para congratularse con los morenos e ir abriendo brecha para una eventual incorporación en el partido

marrón. **Julio César** goza de tal descrédito, pues a nadie se le olvida el desplegado que pagó en algunos medios de comunicación despotricando en contra de quienes lo formaron y le dieron vida política.

Ya en el medio político, saben que quien traiciona una vez, lo hará por siempre. Así que **Julio César**, no tan sólo le hizo un daño irreparable a la ingenua **Evelyn Parra**, toda vez que tendrá que renunciar a la Comisión de Cultura Física, Recreación y Deporte, que le pertenecen a la bancada amarilla, así como renunciar a las prerrogativas legislativas de las que gozaba. Pero habrá que ver si los morenos están dispuestos a recibir a tal personaje de trayectoria “ejemplar”, dentro de su propio partido.

EL VORAZ secretario de Cultura de la capital, **Alfonso Suárez del Real**, anda tan cerca del Congreso capitalino, y no sólo para apoderarse del Canal de TV, sino también para operar la logística de la transmisión del 1er Informe de la jefa de Gobierno. Incluso, ya giró instrucciones para que todo esté listo el martes 17 de septiembre, y el Centro de Producción de Programas Informativos y Especiales (Cepropie) –dependiente del Gobierno federal–, se haga cargo de la transmisión en vivo.



Circe Camacho Bastida

La cura para la corrupción

México está enfermo de corrupción, se sabe. Cada obra, cada proceso, cada acción se fue contaminando a lo largo de administraciones que únicamente se ocuparon de enriquecerse a toda costa. Era tal su cinismo que hasta se componían frases como "político pobre, pobre político" o "el que no tranza no avanza".

Hoy, estamos ante la oportunidad histórica de transformar nuestro país y construir una ciudad de oportunidades para todas y todos.

Se ha avanzado por muchos caminos en esa ruta, pero me centraré en uno que recientemente fue tema de discusión y análisis en el Congreso de la Ciudad de México: el abasto de medicamentos en hospitales públicos.

Veamos algunos datos duros que pueden ayudarnos a dimensionar el problema: en

2018, el Gobierno destinó mil 885 millones de pesos en medicinas y materiales de curación. Esos casi 100 mil millones de pesos quedaron en un muy reducido grupo de proveedores. Por ejemplo, en el caso del ISSSTE y el IMSS, tres proveedores concentraron 63 por ciento de los 55 mil millones de pesos erogados.

Otro ejemplo, en cuanto a medicamentos e insumos para la atención de VIH/Sida, no se han formalizado las actividades de control para la entrega de medicamentos en las farmacias; son insuficientes las acciones y mecanismos de supervisión de las secretarías de Salud de las entidades federativas respecto a la entrega de medicamentos y se carece de esquemas de control y supervisión eficientes para la integración de los expedientes clínicos de pacientes con tratamiento antirretroviral, y para la emisión de recetas médicas.

Sí, un caos.

Esto detectó la Auditoría Superior de la Federación, en su *Marco de referencia sobre la fiscalización superior*, en el que revisa la cuenta pública de 2017 y que fue presentado en octubre pasado.

La compra, control y correcta distribución de medicamentos e insumos ha sido un tema constante a lo largo de muchas décadas. Ahora, afortunadamente, llamó la atención de la sociedad entera, lo que, de entrada, es un avance muy significativo porque está provocando acciones para resolver el tema y garantizar su continui-



La cura

dad sin los viejos vicios que le aquejan. Y en lo que corresponde a la actual administración, se tiene garantizado un abasto de 81 por ciento en la Ciudad de México, de acuerdo con el subsecretario de Salud, Juan Manuel Esteban, cuando al inicio de la administración de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo se tenía un desabasto de 70 por ciento.

Sí, persiste el problema, pero se está atendiendo y su dimensión es mucho menor en un periodo muy corto.

Obvio, cuando hablamos de tratamientos a enfermedades como el cáncer, ese avance no significa nada, y ante tal contingencia se tomaron las medidas para resolver la situación antes de 24 horas, síntoma que debe cuidar la autoridad para evitar un problema mayor.

A futuro, ya se tiene garantizado el abasto para este año y el siguiente, incluso con excedente en el Seguro Social. La propia directora médica del Hospital Infantil, Mónica Villa, reconoció que el metotrexato no había llegado a distintos hospitales por diferentes razones, desde la falta de materia prima hasta retrasos en la entrega de documentos administrativos ante la Cofepris. Este tema también nos ayudó a avanzar muchísimo en cuanto a la agenda política nacional, ¿sabes por qué?

Porque por primera vez "aunque sea en forma indirecta", todos los grupos políticos reconocieron el derecho a recibir atención médica y medicamentos del que

gozamos todas y todos. Es decir, ya existía ese derecho, pero durante las administraciones priistas, panistas y perredistas pasadas no se cumplía y, por ende, no se reconocía plenamente. Era letra muerta, pues.

Y no sólo no se cumplía. Muchos de quienes hoy levantan la voz para exigir soluciones ante este grave problema, emanaron de grupos políticos que aprobaron reformas constitucionales que provocaron una amplia insuficiencia de atención en las instituciones públicas de salud.

Son ellos los responsables de las políticas tecnócratas de 1985 que redujeron el gasto social, y también de las reformas a la Ley del IMSS de 1995, que significaron la gran privatización de la seguridad social, en línea con la política neoliberal, por citar algunas. Ahora, poniendo el problema del desabasto de medicamentos en un contexto general, pasamos a una discusión que tiene que ver con su perfeccionamiento, rompiendo con viejos esquemas neoliberales y corruptos que solamente benefician a unos pocos y acentúan las brechas sociales.

Ésa es la cura para la corrupción en el abasto de medicamentos.

**Coordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido
del Trabajo, en la I Legislatura
del Congreso de la Ciudad de México**
TW: @CamachoCirce
FB: /CamachoCirce



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

LaJornada

Página:

12

Sección:

Fecha:

13 SEP 2018

CIUDAD DE MÉXICO — NUESTRA CASA —



CLAUDIA SHEINBAUM

ABRIMOS LA PUERTA A LOS DERECHOS

Cerramos la puerta a la
corrupción y a la desigualdad



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

PRIMER
INFORME

12